

Alianza para un mundo responsable, plural y solidario

Asamblea mundial de ciudadanos

Lille – 2 al 10 de diciembre de 2001

Grupo regional

CUERNO DE ÁFRICA Y ÁFRICA DEL ESTE

1.

Paz y Seguridad

Al ser el Cuerno de África una de las regiones más desestabilizadas del mundo, la paz y la seguridad son nuestra preocupación principal. Las causas de la inestabilidad y de la inseguridad en la región son :

La lucha por los recursos y el poder

Los conflictos étnicos

Las violaciones de los Derechos Humanos y

La gobernanza dictatorial .

La paz podría hacerse concreta restaurando el papel del Estado democrático en los ámbitos social, político y económico y creando actores dinámicos de la sociedad civil, para llevar adelante una gobernanza que escuche a la gente.

Para establecer una sociedad civil fuerte, necesitamos una educación cívica intensiva y constante y una formación de los militantes, y debemos promover el acceso efectivo a la información.

Para hacer esto es esencial ampliar el apoyo a la sociedad civil y a los foros, en particular en Somalia, y entablar diálogos entre los distintos componentes de la sociedad civil en la región.

Organizar parlamentos de la sociedad civil paralelos a las estructuras gubernamentales y organismos regionales como la IGAD y el Parlamento de África del Este.

2.

Gobernanza y derechos humanos

Remplazar la idea de una buena gobernanza por la de un gobierno que escuche a la gente.

Desarrollar la educación y la formación de la sociedad civil para que la gente entienda su ciudadanía y sus derechos, con el fin de tener una gobernanza que escuche a la gente.

Dado que las pesadas deudas tienen efectos devastadores sobre la sociedad, los ciudadanos de la Alianza y de todos los países deben preconizar la anulación de dichas deudas.

No al pago de la deuda mientras estén en juego necesidades fundamentales como la salud, la educación y la alimentación.

Instaurar un sistema que no reproduzca la carga de la deuda.

3.

Desarrollo sostenible

Intentar satisfacer en primer lugar las necesidades humanas fundamentales : ésta es la primera prioridad.

Valorizar la utilización de los recursos locales y de tecnologías adecuadas.

Poner en primer plano una educación orientada hacia las soluciones, una política sana y un contexto favorable para un desarrollo sostenible.

4.

Mundialización

Para la Alianza es importante formular y trabajar en pos de un orden económico mundial justo.

Debemos jugar un papel activo para que el Comercio Mundial se vuelva igualitario.
Promover el comercio justo más que el comercio “libre”.
Hay que civilizar a la mundialización para que responda a las necesidades locales.
Reforma de las Instituciones internacionales (FMI, Banco Mundial, OMC).
Terminar con el concepto del desarrollo utilizado como herramienta de recolonización de África.
Hay que adaptar e implementar infraestructuras tecnológicas modernas.
La gente debe dirigir al mercado y no lo contrario.
Igualdad de oportunidades para todos y mayor apoyo para los más débiles.

5.

El medio ambiente

Muchos son los factores que están destruyendo el medio ambiente : la explosión demográfica, la miseria indigna, la deforestación, la degradación de los suelos, los conflictos armados y las inestabilidades.

El vertimiento de residuos y las técnicas ilegales de pesca utilizadas por las empresas transnacionales.

Se pueden resolver estos problemas dando a las comunidades el poder de preservar y rehabilitar la gestión de los recursos naturales y de explorar energías alternativas, con el fin de garantizar la paz y la estabilidad en la región.

La Alianza debe apoyar el reciclado de los materiales gracias a un intercambio tecnológico.

La vida marina o las tierras agrícolas no deben ser espacios en donde los países occidentales arrojan sus residuos.

Las cuestiones transversales para superar los problemas antes mencionados :

La educación para la paz y los derechos humanos

La cultura

El Sida/VIH

El equilibrio hombre – mujer

La sociedad civil

Los medios de comunicación.